

Madrid, 24-IV-1951

Dr. D. Jaime Vicens Vives. Universidad de Barcelona

Muy señor mío

Aunque no tengo el gusto de conocerle personalmente, tengo sus libros - "Geopolítica del Estado y del Imperio", "Historia General Moderna" - y me tomo la libertad de dirigirme a vd. para exponerle un asunto que es posible le resulte interesante.

En primer lugar, y como breve presentación, le diré que soy doctor en Derecho, colaborador de "ABC", "Correo Literario" y "Fotos", y que hasta el año pasado preparé las oposiciones a la Carrera Diplomática, en las que llegué a pasar ejercicios, pero sin conseguir aprobarlas en totalidad.

Ahora, por haber limitado la edad, no puedo participar en ellas, y estoy dedicado casi exclusivamente al periodismo, bien ~~en~~ en los periódicos mencionados, bien en unas emisiones literario-musicales de Radio Nacional. Por cierto que en ABC publiqué no hace mucho un artículo titulado "Dante y Beatriz", que gustó muchísimo y se comentó muy favorablemente.

Pues, bien, y yendo ya "al grano" - como suele decirse - el plan que tengo es escribir en colaboración con vd. un libro sobre Historia de la Cultura de España, con arreglo a las características que le expongo a continuación.

Este libro, que podría titularse, poco más o menos; "Bosquejos de la Historia y la Cultura de España", constaría de dos tomos, de unas 1.300 páginas cada uno, y del mismo papel y formato - páginas a dos columnas - que

el "Manual de Historia de España", de Aguado Bleye - última edición, se entiende, es decir, la actual - que supongo conocerá Ud.

Iría claro, es ilustrado con fotografías, croquis, dibujos, mapas - de estos, algunos en colores - y comprendería todos o casi todos los temas del cuestionario que le adjunto, que es el del 1.º ejercicio de la oposición a la C. Diplomática. De todos estos temas he escrito breves monografías, la mayor parte yo solo, y algunas en colaboración con un tal Don Alberto López Herce, ahora Secretario de Embajada y Cónsul en San Francisco, que es magnífico escritor, y que obtuvo siempre la puntuación máxima en el 1.º ejercicio de estas oposiciones. En todo caso, puedo utilizar todas estas monografías como mías ~~de~~ exclusivamente, pues aparte de haber intervenido en todas, este señor me las ha dado con absoluta libertad para hacer lo que me plazca.

Le adjunto el cuestionario, que como verá es interesante y será la 1.ª vez que se trate en un libro reunidas todas estas cuestiones.

Como no tendría sentido incluir en un libro sin orden ni concierto estos temas, estimo que lo que vamos a hacer - si es que colaboramos - es esto: escribir una Historia de España, o mejor aún, una Filosofía de la Historia de nuestro país, es decir, algo parecido al libro del P. García Villada "Destino de España"; e ir incluyendo en él, por riguroso orden cronológico todos - o casi todos - los temas de este cuestionario. Naturalmente, y habida cuenta de que unos son menos

importantes que otros, habría que reducir el espacio de algunos, o.g. Suárez, Donoso Cortés, Balmes, etc.

Por ejemplo - y para mayor claridad -, al comensar la Edad Moderna, haremos un breve capítulo sobre la significación carácter del tránsito de la E. Media a ella; a continuación una breve historia del Reinado de los Reyes Católicos; la política exterior de España en ese época, etc. y después se estudian los temas: "El Renacimiento en España"; "Cinco y la Iglesia española"; la Universidad de Alcalá; "El descubrimiento de América"; "Las Crónicas de la Conquista"; "La Polemica - Las Casas - Sepúlveda"; "Vitoria | la Conquista" "Las Leyes de Indias", etc. etc.

Podemos incluir una buena parte de los gráficos de su "Geopolítica del E. y del Imperio" - libro que la verdad sea dicha, enseña mejor y con más claridad la historia de España que los manuales de miles de páginas - y los comentarios adjuntos, que son magníficos, y además, en cada páj. fotos e ilustraciones, pues esto aumenta el interés del texto. Se pueden incluir mapas en color y doble página de los ~~trámites~~ periodos más importantes, v.g. El Imperio Romano en su apogeo, España al fin de la Edad Media; Europa en tiempos de Carlos V, id. de Felipe II, etc.

Si el libro sale tal como lo tengo concebido - y es de esperar que así sea - será a buen seguro una gran aportación y tendrá gran éxito. Hejo así como el obtenido recientemente en Francia por la obra de Jacques Pirenne "Les grands courants de l'histoire Universelle", obra cuyos 5 volúmenes es muy difícil encontrar en las librerías, pues está casi totalmente agotada. Sería un libro que no solamente interesaría a los opositores a la C. Diplomática - que al fin son pocos -

FELIPE TORROBA Y BERNALDO DE QUIROS - Juan Bravo 51-Madrid

y a los estudiantes de Filosofía y Letras - que ya son más - sino al público en general y a todos los extranjeros - especialmente americanos - interesados en nuestra cultura y nuestra historia.

Si vd. está de acuerdo, le ruego me ponga unas líneas para saber a qué atenerme, y ya veremos la forma de ponernos en contacto y comenzar el trabajo. Si por casualidad viniera vd. a Madrid en estos días, sería lo ideal, pues así hablaría con detalle de todo. Si viniera, no deje de avisarme. Mi telef. aquí es: 35 06 65. Y mi dirección, Juan Bravo 51.

Conozco algún alto empleado de la editorial Espasa - Calpe - que es la más idónea para publicar este libro, por su gran archivo fotográfico, y es la que, como tal sabe, ha publicado el Manual de Aguado Bleye - y podría hablar con ellos muy pronto sobre esto.

Asimismo, tengo muchos amigos en la D.G. del Turismo - donde voy a publicar algunos trabajos - que también puede ser interesante, pues poseen un archivo con miles de datos y magníficas fotografías, especialmente de arte.

Si no cree vd. conveniente esta colaboración que propongo, bien sea por no juzgarla de interés o por las razones que sean, de ruego igualmente me lo comuniqué para saber a qué atenerme. En este último caso le ruego me devuelva el papel adjunto con el cuestionario, pues me interesa conservarlo.

Le doy las gracias de antemano, y en espera de sus noticias, y de su decisión le saludo atentamente.

Suyo affmo Felipe Torroba B. de Quiros

c/o Juan Bravo 51-Madrid